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如 何 更 全 方 位 融 入 全 市
“13137”发展大局？陈埭镇立足实
际，进一步找准发展定位，将紧紧围
绕中心，融入发展大局，坚持项目驱
动，突出改革创新，强化担当作为，
全力推进各项工作落实落细落成。

“‘十四五’期间，陈埭的发展目
标很明确，就是要建设泉州环湾城
市制高点。围绕这个目标，我们要
牢牢抓住泉州跨江发展先行区和晋
东新区建设核心区的区位优势，着
力建设‘现代化中国鞋都’‘花园式

晋东新区’‘高品质宜居陈埭’，努力
使陈埭成为泉州环湾城市带的商务
中心、体育中心、创新中心、休闲中
心。”近日，陈埭镇党委书记陈希轩
接受本报记者采访时表示，在融入
发展大局中，陈埭将以拼搏实干开
创新局面，继续当好排头兵，奋力在
谱写“晋江经验”新篇章中再作新贡
献、展现新作为。

陈希轩介绍，今年5月底，新班
子全部到位，陈埭镇在“一届为一届
打基础,一年为一年添后劲”的发展

接力中，继续展现担当作为，推动高
质量发展。上半年，陈埭的经济发
展交出了成绩喜人的答卷，全镇工
业总产值完成 421.48亿元，各项经
济指标实现稳中向好的态势。

“奋进新征程，陈埭将主要抓
好四大方面工作，贯彻新发展理
念，推动更高质量发展。”陈希轩
表示，一是抓产业转型升级，紧盯
后疫情时代趋势，把实体经济作
为陈埭的发展根基，把创新驱动
作为加快转变经济发展方式的重
要支撑和强大动力，突出高端、智
能、融合发展，通过抓龙头、铸链
条、建集群，加速产业链横向集聚
和垂直整合，着力构建以先进制
鞋业为基础，物流、电商、贸易等

配套产业同频共振发展的现代产
业新体系；二是抓城镇规划建设，
主动融入泉州环湾向湾发展的规
划布局，融入晋江国际化创新型
品质城市的建设大局，以“两城两
区一中心”为核心，全面提升晋东
新区基础设施现代化水平；三是
抓社会民生事业，牢牢抓住当前
制约陈埭发展的主要矛盾，把发
展方向从单维度重点发展鞋业转
向全面发展、充分发展，始终把民
生需求、生活体验放在首位；四是
抓基层组织建设，充分发挥全面
从严治党引领保障作用，提升基
层农村党组织战斗力，提振干部的
干事创业精气神，汇聚团结奋进、高
质量发展超越的强大正能量。

本报讯（记者 许洋洋）记者昨日从晋江市长
专线办获悉，今日上午 9：00至 10：30，晋江市委常委、
市政府副市长赖有为将轮值接听市长专线电话，就
其分管的工业、信息化、人力资源和社会保障、科技、
商务、工业园区建设、三创园项目、集成电路产业、电
力、能源、通信等工作，以及挂钩联系的青阳街道辖
区内的民生问题，接受民众和企业咨询投诉、提出意
见和批评建议。

赖有为具体协助分管部门（单位）：工业和信息化
局、人力资源和社会保障局、科学技术局、商务局、经济
开发区管委会、泉州综合保税区管理局、城镇集体工业
联社。

联系部门（单位）：贸促会（国际商会）、工商联（总
商会）、公务员局、总工会、科协、泉州半导体高新区晋
江分园区管委会、泉州海关驻晋江办事处、晋江海事
处、供电公司、电信公司、移动公司、联通公司、铁塔公
司、烟草专卖局（烟草公司）、市政府专家顾问团。

挂钩联系镇（街道）：青阳街道。
届时，欢迎广大民众和企业拨打85612345市长专

线电话。

晋江市委常委、副市长
赖有为今日接听市长专线

本报讯（记者 许洋洋）昨日上午，晋江市领导林
仁达、李自力带队到金井镇开展安全生产检查暨“我为
企业解难题”活动。

晋江市领导一行先后来到玉山村顶柯坑中兴路
27-1号建筑厂房、塘东村远宏紫菜厂、塘东海堤、石
圳至溜江段海堤就消防安全、非景区安全等工作进
行检查。

晋江市领导强调，安全生产无小事，要时刻绷紧
“安全弦”，在做好日常排查工作的同时，还要做好“回
头看”工作，把人民群众生命财产安全放在第一位，以
高标准、严要求、实举措，抓好安全生产工作。

当天，晋江市领导一行还深入走访铭锋公司，为企
业排忧解难。晋江市领导要求，相关部门、金井镇要主
动靠前，上门了解企业需求和痛点，积极为企业出实
招、办实事，持续优化营商环境。

晋江市领导到金井镇
开展安全生产检查
暨“我为企业解难题”活动

本报讯（记者 李玲玲）昨日，晋江市组织开展全
市性的大规模人群核酸筛查检测演练，确保突发疫情
时能在第一时间完成大规模人群核酸检测工作。

昨日上午 9时许，记者来到晋江青阳街道阳光广
场。只见广场内划分为扫码区、测温区、等候区、登记区、
采样区、临时隔离区等区域，并设置警戒线、指示牌，引导
群众按照流程单向流动，确保人员全程闭环不交叉。

“请戴好口罩，保持 1米距离。”现场，在穿戴防护
装备的工作人员指引下，市民以 10人为一组有序进
场，通过严格落实“1米线”间隔要求，按顺序先后完成
采样信息登记、发放采样管、采集咽拭子等流程，在完
成采样后由指定通道离开现场。

“今天的应急演练采用真采、真检模式，全市20个
镇（街道、经济开发区）23个采样点，120个采样组同时
进行。”晋江市防控指挥部相关负责人告诉记者，此次应
急演练应用泉州核酸检测平台信息化管理，按照低风险
10人混采标准进行，从确定对象、制定计划、应急响应、
启动采样点，到标本采集转运、终末消毒、医疗废物处
置、实验室检测等环节进行全流程演练。全市共有31
个单位、2000多名工作人员参与，当天共采样近5万人。

记者了解到，本轮大规模核酸检测演练采用“10合1”
混采方式，即把10人的样本置入1个采集管中开展检测，
此举不仅能够在短期内快速完成大量人群的核酸检测，同
时也能及时发现潜在感染者，为疫情防控节省时间。

“大规模核酸检测的现场组织很重要，每 10人一
组进行混采，如果有些群众不按规定排队，甚至串队，
有可能造成采样信息出现错误，导致整个采样点检测
结果失真。”上述负责人表示，此次“以练代战”，不仅
让疫情防控人员熟悉了全员核酸检测工作的环节和流
程，同时也提高了他们科学组织和应急处置的能力。

值得一提的是，演练现场还有公安、保安、社区干
部、志愿者等工作人员维持秩序，及时解答群众疑惑。
同时，晋江市防控指挥部派出6个督导组对各镇街演练
情况进行实地督导评估。此外，泉州市卫健委也派专人
到场指导工作，泉州大数据公司到场提供技术支撑。

(更多新闻见2版)

晋江开展大规模人群核酸检测演练

真采真检 一天采样近5万人

伴随着机器的轰鸣声，昨日，晋
江富联漂染印花项目厂房一的工人
正在紧张有序地浇筑屋面梁板，这也
标志着晋江工改项目正式进入实质
性的改造中。

晋江富联漂染印花项目是晋江
“工改工”项目之一。经过近半年的
项目施工，晋江富联漂染印花项目厂
房一的楼层框架已基本完工，厂房一
预计今年 10月份正式投产；同时，厂
房二的相关整改手续也正在办理，预
计明年四五月份可投用。

“公司决定对自身漂染生产进行
产业改造升级，计划投资5亿元，引进
国内外先进的印染设备和技术、智能
仓储及相关配套设施，实现年生产印
染产能48000吨技改。”富联项目负责
人许剑飞给记者算了一笔账，公司成
立于1992年，老厂房的容积率2.0，建

筑面积只有 67000平方米，改造后的
新厂房容积率可达到 3.0，建筑面积
可达到130000平方米。

许剑飞表示，同样一块地，通过
“工改工”的方式进行改造，企业可使
用的建筑面积是原来的两倍，一方面
可以减少企业在固定资产上的投入，
另外一方面可以减少企业的生产成
本，企业可以把更多的资金投入技改
中，从而不断增强行业竞争力，从而
实现企业的良性发展。

在晋江，类似富联这样的“工改
工”项目正在紧锣密鼓推进中。记者
从晋江市工信局获悉，自去年以来，晋
江市先后两轮面向各镇街开展老旧工
业厂房、闲置厂房调查摸底，累计汇集
老旧厂房、闲置厂房信息385宗，涉及
建筑面积239.2万平方米；并组织开展
晋江现状工业用地及规划工业用地调

查，累计完成涉及图斑调查 6734个，
总面积达200248亩，摸清分布、面积、
权属、用途、建筑、税收等基本情况，建
立工业用地利用现状数据库。

除了企业自身进行工业园区改造
外，晋江也在积极推动多元化的“工改
工”方式。一方面引入工业地产商，先
后组织海港城、中南高科、长顺集团、
上海均和、雅居乐、联东U谷等多家工
业地产商分赴东石、英林、永和等镇踏
勘地块、对接项目。另一方面，面向各
级协会推介晋江工改政策，鼓励引导
协会整合行业资源，参与连片改造、打
造特色产业主题产业园。比如，市泳
装协会计划利用龙西村退出石材厂房
区，建设泳装主题产业园等。

晋江市工信局相关负责人介绍，
目前“工改工”项目有序推进，首批单
宗工改试点项目中，深沪富联项目已

实质开工，开发区凤竹、永和侨成、内
坑富宇正在组织规划手续报批，西滨
华宝、东石华懋等项目正在组织改造
方案编制；同时，主动对接东石、永
和、英林、内坑等镇原石材集中区、老
旧陶瓷工业区，策划实施连片改造项
目；另外，永和、内坑、磁灶也相继在
组织连片改造地块筛选论证。

晋江市委市政府高度重视老旧
厂房改造，推动“工改工”加速跑，打
造城市更新样本，先后出台实施了

“1+4”工改政策体系，从规划建设、资
金奖补、金融扶持、审批服务等方面
赋予工改试点项目系列叠加政策礼
包。比如，允许工改项目最高建筑容
积率提升到 3.0，最高建筑密度提升
到 60%。允许工改项目的工业物业
出售 60%、自持 40%，配套用房允许
按分割转让工业物业建筑面积占全

部工业物业建筑总面积比例进行分
割转让；把工改项目基建报批时限由
原来的90天缩减到21天等。

对于“工改工”项目存在的难点痛
点，不少企业负责人表示，“工改工”项
目前期改造费用较为庞大，希望政府
在相关企业办理银行贷款、融资、土地
证、房产证及审批流程与手续等方面
给予更多的支持。

对此，晋江市工信局局长林永红
表示，晋江将进一步完善“工改工”政
策体系，积极争取上级赋予晋江老旧
工业区改造提升工作更多先行先试
政策，全力破解“工改工”面临政策障
碍；继续支持单宗老旧工业区实施改
造提升，并聚焦原石材集中区、老旧
陶瓷工业区和经济开发区低效厂房
区重点区域，力促分批次策划实施一
批老旧工业区连片改造项目。

坚持项目驱动 突出改革创新
——访陈埭镇党委书记陈希轩

本报记者 张茂霖

进入处暑节气后，北方地区的天气是越来越凉快
了，最高气温普遍在30℃以内，但昨日的晋江依旧与高
温天气相伴，大部分镇街午后最高气温在33℃~34℃之
间，磁灶镇36.4℃为全市最高温。

瑞雪从晋江气象台了解到，未来三天，晋江以
晴到多云天气为主，最高气温维持在 33℃~34℃之
间。瑞雪提醒大家，防暑防晒补水是我们特别需
要关注的重点，同时要尽量避免高温时段的户外
活动和作业。

关于高温补水宜“少量多次”，不能依据口渴程度来
决定是否补水。其实，口渴的时候，人体已经处在比较
缺水的状态，所以别口渴就猛喝水，也别不渴就不喝。

今天晴，25℃~33℃，沿海西南风 3~4级；明天晴，
26℃~34℃，沿海东北风 4~5级、阵风 6~7级；后天晴转
多云，26℃~34℃，沿海偏北风转东北风 4~5级、阵风
6~7级。

晴热天气为主
注意防晒补水

学习贯彻党代会精神 访谈录
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本报记者 蔡明宣 通讯员 唐浩杰

本报记者 王诗伟

昨日，记者在晋江南岸生态公园看
到，位于田安大桥附近、总长 304 米的空
中栈道桥主体已于近日完工，园区内的
亲子乐园也完成游乐设施主要设备的安
装工作。

俯瞰晋江南岸生态公园，空中栈道桥
犹如一条点缀蓝边的飘扬白丝带。“栈道
以白色为主色调，栈道的栏杆使用蓝漆。

目前，空中栈道桥完成主体施工后，正在
进行完善周边的附属构筑物、景观小品等
收尾工作。”晋江市林业和园林绿化局相
关负责人表示，空中栈道桥作为该公园建
设的一个重要节点，完工后将成为连接商
业街和晋江南岸生态公园的重要通道。
同时，和空中栈道桥同样位于律动活力区
的亲子乐园，目前已经完成游乐设备的安

装，正在进行地面铺设工作。
据了解，晋江南岸生态公园的景观结

构为“一带三片”，其中“一带”指沿江风光
带，“三片”分别是以打造活动休闲场地为
主的律动活力区、以营造闲逸漫步舒适为
主的悦彩风尚区、以体现还原生态环境为
主的纯真野趣区。

本报记者 蔡斯洵 秦越

晋江南岸生态公园芳容初绽芳容初绽

去年以来，累计汇集老旧厂房、闲置厂房信息385宗，出台实
施了“1+4”工改政策体系——

晋江“工改工”加速跑


